



4.- "La Tribuna", Los Angeles, sábado 5 de septiembre de 1998.

## ¡Aquí, sólo libros!

Título: *La Corona de la Araucanía*

Autor: Pedro Staiger

Editorial: Planeta. 209 páginas.

Este curioso aventurero de nacionalidad francesa, llamado Aurelio Antonio de Tounens, llegó cierto día a Valdivia en medio de una caravana de inmigrantes y se internó en la Araucanía, ejerciendo el comercio entre los indios. En poco tiempo se ganó el afecto de los araucanos, les agasajó en un Parlamento y se hizo proclamar su Rey, dándosele el pom-

poso título de «Orèlie-Antoine, Rey de la Araucanía y de la Patagonia». Pero el coronel Cornelio Saavedra no respetó sus «pergaminos», le hizo tomar prisionero y tras ser declarado loco, le envió de regreso a su país.

Orèlie-Antoine no tardó en regresar a su amado reino; y con el apoyo de algunos caciques se dio maña para soliviantar los ánimos de muchos

hasta lograr la insurrección. Su cabeza fue puesta a precio, pero, al término de la guerra, el monarca francés había desaparecido misteriosamente.

«La Corona de la Araucanía» aborda uno de los episodios más pintorescos de la historia de Chile. Su autor, Pedro Staiger, abandonó los estudios de psicología para consagrarse por entero a una de sus grandes pasiones: la de piloto comercial de aviones. (otra curiosidad). Inquieto por naturaleza y viajero impaciente, sus ideas lo hicieron viajar hasta el África del Norte. En medio de este peregrinaje descubrió su faceta literaria. Así pues, de regreso a Chile participó activamente en cursos y talleres literarios; y hacia 1992 publicó «El Sahara y otros desiertos», un volumen de cuentos que originó elogiosos comentarios de la época. Esta vez, Staigernos entrega facetas desconocidas de Orièle-Antoine, cuyo poder de persuasión trajo muchos quebrantos al gobierno de la época, que tuvo que emplearse a fondo para poner freno a sus «románticas pero efectivas conquistas».

De regreso a Chile, este «curioso Rey» emprendió se-



Por Jorge Abasolo  
Aravena

riamente la empresa de recuperar un territorio que consideraba como suyo, logró la adhesión del cacique Melín. Más tarde, en Quichiregua, el cacique Millavil se pone a su disposición en calidad de mocito.

Como contraparte, el cacique Namoncura se muestra renuente a creer en la palabra de este francés de trato amable y relamido. En franca actitud de sospecha, Namoncura se limita a proporcionarle algunos mocetones para que lo respalden y protejan hasta la altura de Traiguén. A más, no se compromete.

En esa ciudad, el lúdico y temerario francés es proclamado «Toqui Supremo», en medio de estridentes chivatos que expresan el jolgorio de los araucanos por volver a tenerlo entre los suyos.

En síntesis, un libro fascinante en torno a un hecho curioso y una figura enigmática.



Pedro Staiger y su libro «*La Corona de la Araucanía*», un texto que aborda uno de los episodios más pintorescos de nuestra historia.

## La corona de la Araucanía [artículo] Jorge Abasolo Aravena.

Libros y documentos

**AUTORÍA**

Abasolo Aravena, Jorge

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1998

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

La corona de la Araucanía [artículo] Jorge Abasolo Aravena. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)